

**FIN DE SIGLO**

## **Los derechos de Asensio**

ANTONIO PARRA

Asensio Sáez, el excelente escritor y pintor de La Unión, que acaba de ser elegido académico de la Academia Alfonso X, junto a Antonio Pérez Crespo, prepara también un nuevo libro, llamado de "Vivos y muertos". El texto se abre con un verso de García Lorca: "Quiero morir decentemente en mi cama". Y es una defensa de lo que Asensio llama *"muerte a la española, frente a la moda actual de los tanatorios y las UCI."*

Pero antes de ese derecho a morir decentemente, que compartimos por entero, antes de ese derecho frente a la nueva dictadura médica, que parece empeñada en que todos muramos "saludablemente" (como si la vida no fuese una paulatina y apasionada destrucción) o, todo lo contrario, a los cien años pero atados de cables y de experimentos, antes, digo, de ese derecho, Asensio Sáez tiene bien ganados otros derechos: por ejemplo el de vivir. Y el de vivir donde ha elegido hacerlo: en su hermoso (en lo terrible de su paisaje desolado) pueblo de La Unión. Aunque ello le haya acarreado algunos problemas, algunos olvidos y algunas injusticias. Pero hay que elegir y él lo hizo así hace mucho tiempo.

Y tiene también pleno derecho, más que muchos otros, a esta elección de la Academia, aunque ésta sea una vanidad demasiado ligada a la vida menestral de la provincia, que muchos escritores, no obstante y para que se vea que hay gente "pa tó", ponen como aspiración de su biobibliografía.

Dos derechos que deberíamos reivindicar todos, como Asensio: el de vivir y el de morir decentemente.